

# EL CORREO

MADRID  
Jueves 16 de Julio de 1891

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

Núm. 4.113

Año XII.

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 5 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos de peseta.

## La campaña de los gastos.

Como aquel mal cómico de la época del absolutismo, los periódicos ministeriales, o creen arreglar todo, abrumados bajo el peso de la desastrosa campaña económica del gobierno, gritando *¡viva la libertad!* Este grito ahora se traduce, por decir, en cuantos combates el asunto de gastos... sus enemigos del ejército, cuando precisamente en el curso de la discusión parlamentaria se ha demostrado que en la cuestión del Montepío no ha hecho otra cosa el general Azcárraga que copiar lo que tenía preparado el general Bermúdez de Sotomayor, y cuando precisamente, así el aumento de sueldos a los militares, como los favores del Montepío, principalmente, el uno y el otro beneficio lo han defendido diputados tan liberales como los señores Ochando, Orozco y Laserna.

Los periódicos conservadores y los que los auxilian olvidan una cosa en esta campaña, y es que lo que se ha combatido sobre todo, marcándolo EL CORREO un día y otro, ha sido la arbitrariedad, el egoísmo, y hasta el miedo que supone el segregarse de las leyes económicas dos ó tres servicios que implican aumentos, sin que al lado de estos aumentos haya las debidas compensaciones.

Que el Estado atienda en la medida de sus fuerzas a sus servidores, así civiles como militares, es natural, legítimo y conveniente.

Lo censurable es, aun para el mejor esplendor del ejército y su mayor fuerza, que solo los conservadores se hayan preocupado de cuanto representa ventajas materiales.

Lo censurable es que, siquiera al lado de estos sacrificios, no se hayan puesto otras medidas en favor del país contribuyente y soluciones encaminadas al desarrollo de la riqueza.

Como dice oportunamente *El Imparcial*, que el partido imperante sienta aliviados sus miedos respecto de elementos poderosos y que no experimente dificultades ni angustias por lo relativo a recursos económicos, eso es lo que interesa y lo que se ha hecho. ¡A la nación que la parta un rayo!

*El Liberal* toma un punto de vista semejante, y dice que de toda aquella parte elevada y espiritualista, tan necesaria en un buen ejército, que de esto no se ha ocupado ni poco ni mucho el gobierno; y tiene razón.

A salir del día; á evitarse dificultades del momento; á que queden contentos los grandes accionistas del Banco de España; y no se incomoden estas ó las otras clases; y luego, dentro de dos ó tres años; cuando el Sr. Cánovas, esté definitivamente retirado en la Huerta, sintiendo el mayor escepticismo respecto á las condiciones del país en que ha nacido, ¡que venga el diluvio!

Y vendrá, si no se varia de método y no se toma el rumbo que indican unánimemente todos los hombres previsores; opinión que con tanta elocuencia expresó días pasados en el Congreso el Sr. Castelar.

Si no se contienen con la mayor energía los gastos; si no se hace un presupuesto nivelado; si no se atiende á las necesidades de la nación, en vez de atender á los intereses de clase, en este caso, como el desbarajuste ha de ir creciendo, hay que prepararse á una nueva bancarrota dentro de muy pocos años.

Y cuando las pagas anden remisas y las pensiones tardías, y cuando no se pague el cupón—que puede suceder, de seguir por el camino que vamos—¿qué va á suceder?

## NO HAY CRISIS.

Nos ocupamos muy poco de este capítulo, como saben nuestros lectores, porque de cien veces que anuncian crisis los periódicos, mande quien mande, se equivocan 90 lo ménos.

De manera que de estos rumores, que son el pan nuestro de cada día en la prensa española, hacemos casi siempre caso omiso.

Y ahora escribimos estas líneas para hacer notar que los rumores de crisis los fomentan precisamente periódicos que son más amigos del partido conservador que de las liberales, lo cual denota que dentro de la casa hay personas que tienen impaciencia.

No creemos, sin embargo, que haya modificación hasta el otoño, ni siquiera que salga el Sr. Beranger.

Ya que el Sr. Silvea se ha resignado á quedarse hasta el otoño, ¡qué va ganando el Sr. Cánovas con sustituir á los señores Beranger, Fábíe é Isasa con otros amigos? Cualesquiera que fueran, no había de estorbar que quedasen los no favorecidos disgustados; y para esto cuanto más tarde mejor, dirá el Sr. Cánovas.

Y luego, si salieran los Sres. Beranger y Fábíe, amigos del general Martínez Campos, querría también salir el duque de Tetián; y reemplazar este matiz, no vemos que fuera fácil; y reemplazándolo posible es que se incomodara el general Martínez Campos; único modo de que el Sr. Elduayen se acercase á la presidencia del Senado.

Lo que se dice también, á esta sazón, sobre poca intimidad de relaciones entre los Sres. Cánovas y Silvea, lo tenemos por verosímil, porque el Sr. Silvea, es por regla general, poco admirador del grupo personal del Sr. Cánovas, y además, porque conoce mucho los defectos de su jefe; pero el uno y el otro disimulan lo posible, salvo en las afecciones relativas al Sr. Romero Robledo, respecto á las cuales cada cual tira por su lado con la mayor gentileza.

En resumen: que las cosas quedarán así hasta fines de Octubre, y que entonces se verá cómo se sale del zarzal con los menores rasguños posibles.

Pero en el otoño habrá otras cuestiones, á que el país prestará mayor interés: que es saber cómo van los tratados de comercio.

## CONSEJO DE MINISTROS

En el Consejo que esta mañana han celebrado los ministros con S. M., el Sr. Cánovas, después de consagrar una parte de su resumen político al examen de la situación financiera de Portugal y á los asuntos de la Triple Alianza, ha hecho un detenido análisis de los debates de la Cámara francesa sobre las tarifas de aduanas, cuya terminación aguarda el gobierno español para tenerlas en cuenta al acordar las reformas arancelarias que considere precisas.

Ha indicado también el Sr. Cánovas en este discurso que acaso sea necesario buscar para nuestros vinos otros mercados, ya en América, ya en las potencias centrales de Europa.

El ministro de Gracia y Justicia ha firmado con S. M. una permuta entre dos magistrados de Mahón y Zaragoza; y el de la Gobernación ha firmado también un decreto convocando á elección parcial para el 17 de Agosto en el distrito de Utrera y para otra elección en Tineo.

Terminado el Consejo con S. M., los ministros han estado reunidos en la secretaría de Estado desde las doce y media hasta cerca de las tres.

En este Consejo de más de dos horas, los ministros no han hecho otra cosa, si hemos de dar fe á sus referencias, que aprobar unos suplementos de crédito y trazar líneas generales sobre la preparación de los presupuestos generales del Estado durante el verano próximo.

Para esta labor última, dicen que marcharán resueltamente á la nivelación del presupuesto, reforzando los ingresos por medio de un equitativo gravamen sobre todas las fuerzas contributivas que ofrezca la riqueza del país.

## El impuesto sobre los pobres.

Porque son pobres precisamente y carecen de medios de asociación para hacer ruido, no hemos de desatenderlos; antes al contrario, debe repetirse que es injustificado el impuesto establecido.

De estos dos nuevos casos habla *La Iberia*:

«A la entrada de la calle del Arenal—frente al Bazar de la Unión, se coloca, arriado á la pared, un anciano con un cajoncito vendiendo cerillas.

Desde luego se echa de ver que no es de la venta de fósforos de donde saca aquel infeliz lo más indispensable para la vida, sino de la limosna que en su mano depositan las personas de sentimientos delicados.

Pues á este hombre se le obliga á que pague diariamente un real por el impuesto como vendedor ambulante.

¿Y de qué modo? Pues pasándose un guardia de policía urbana, algunas veces más de una hora, esperando á que la caridad ponga en manos de aquel infeliz los 25 céntimos que reza la papeleta que se le entrega.

En la plaza del Angel puede verse á un pobre, tullido, que lleva colgado al cuello un cajoncito con algunas cajas de fósforos.

Al transeunte que pasa por su lado le dice en tono apenas perceptible: —¡Señorito, un centimito para este pobre!

Ayer, á las ocho de la mañana, no había reunido de limosna el real que le reclamaba el guardia; y allí, cerca de él, espíandole como el gato espía al ratón, se hallaba un guardia esperando á que la caridad de los pasantes fuera tal que aquel desdichado reuniera los 25 céntimos para arrebárselos, dándole, en cambio, la papeleta consabida.»

**Aumento de sueldo á los jefes militares.**

Creo *La Correspondencia Militar* que la ley últimamente votada en Cortes aumentando el sueldo de los jefes militares en activo favorece también á los de la reserva, y al efecto escribe lo siguiente:

«Los jefes de las escalas de reserva de infantería y caballería tienen un perfecto derecho á disfrutar los cuatro quintos del sueldo que se señala por la nueva ley para los de la escala activa.

En el ejército no hay más que una situación: la de activo.

La situación de reserva es un distinguo como las de reemplazo y supernumerario.

Todo militar que cobre sus haberes por Guerra está en activo, como lo afirman y confirman disposiciones mil de nuestra legislación militar.

Así es que recomendamos á los jefes de las escalas de reserva que soliciten del Rey el abono de cuatro quintos del sueldo que determina la ley última.

Si el ministerio de la Guerra lo negara, deben irse en alzada al Tribunal de lo Contencioso administrativo.

Este es el mejor y más recto camino.»

**Los billetes y los banqueros.**

De *El Día*:

lo hacemos constar, que el lunes no admitió en su casa de banca billetes del Banco de España para los giros, y tuvo fijado en su escritorio el cartel en que lo advertía; pero que ayer admitió aquellos y retiró éste, en vista de que los demás banqueros y los comerciantes en general no cumplían con el acuerdo del Círculo y de los gremios de rechazar los referidos billetes.»

**Las mujeres de la América del Sur.**

Un periódico de Guatemala, hace un paralelo filosófico-social entre las mujeres argentina, chilena, boliviana y peruana, de la manera siguiente:

«La argentina se casa por cálculo, la chilena por costumbre, la boliviana por amor y la peruana por capricho.

La argentina ama hasta el fin de la luna de miel, la chilena toda la vida, la boliviana eternamente y la peruana á temporadas.

La argentina lleva á su hijo al baile, la chilena á las carreras, la boliviana á la iglesia y la peruana á todas partes.

La argentina tiene talento, la chilena inteligencia, la boliviana sentimiento y la peruana imaginación de fuego.

La argentina charla, la chilena habla, la boliviana discute y la peruana encanta.

La argentina brilla por la lengua, la chilena por la cabeza, la boliviana por el corazón y la peruana por la lengua, por la cabeza, por el corazón y ¡por todo!

**Cómo se penan los desfalcos.**

La investigación de los desfalcos cometidos por Mr. John Bardsley, ex-tesorero de la ciudad de Filadelfia, ascendentes á cerca de medio millón de pesos, y el juicio que por este motivo se le siguió, han tenido el 2 del actual mes su desenlace natural.

El juez Wilson, que presidía el tribunal que entendió en el caso, sentenció á Bardsley á quince años de presidio celular y trabajos forzados, imponiéndole además, á título de restitución, una multa de pesos 237.580, que Bardsley no podrá pagar ni en metálico ni con su cuerpo, pues no es muy probable que sobreviva á su sentencia.

**Fusion de Correos y Telégrafos**

Varios periódicos rectifican los rumores que anoche recorrió *EL CORREO*, y dicen que el Sr. Silvea aseguraba ayer en su despacho que solo quedarían cesantes los que hayan sido suspensos en los exámenes, y que ninguno de los que se hallen en este caso será trasladado.

Respecto al proyecto de fusion de Correos y Telégrafos que, según *El Globo*, tenía preparado el director para uno de estos días, el ministro de la Gobernación asegura, de un modo terminante, que no se llevará á cabo.

**El emperador Guillermo en Londres.**

Londres 12 de Julio de 1891.  
Señor Director de EL CORREO:

Mi distinguido amigo: Como anunciaba á Vd. en la mía de ayer, á las cuatro de la tarde se verificó la gran revista de tropas regulares y voluntarias en Wimbledon, antiguo campamento en que durante cerca de treinta años se han ejercitado en el tiro al blanco y maniobras militares los voluntarios de Londres. Si extraordinaria fué la aglomeración de gentes el día de la visita de los Emperadores á la City, no fué menor la concurrencia de espectadores á la función militar más interesante que han presenciado los londinenses de la presente generación. Segun cálculos de un jefe de policía con quien hablé cerca de la tribuna donde conseguí un asiento, pasarían de millón y medio el número de los concurrentes y de 15.000 el de los carruajes.

El espectáculo era encantador: las tribunas rebosaban de mujeres elegantísimas y hermosas, y la combinación de colores de las trajes y sombrillas era un precioso golpe de vista. Allí á los lejos el uniforme rojo de los soldados, hacia creer que el campo estaba cubierto de innumerable amapolas. La animación era extraordinaria cuando el estampido del cañon anunció que llegaban las personas reales, y á los pocos instantes el reflejo del sol en los cascos y las corazas de los *Life guards* que formaban la escolta, hicieron comprender que se acercaban, y los hurrahs resonaron y los pañuelos de las damas y los sombreros de los hombres se agitaban en el aire saludando al *Kaiser*, que llevaba uniforme blanco con coraza, y el casco dorado que remataba en un águila de plata. Montaba un hermoso caballo negro, y cuando hubo llegado al pié de un altísimo mástil, sobre el que ondeaba el estandarte imperial blanco y oro de Alemania, se detuvo y fué saludado por los oficiales generales que esperaban su llegada.

Las músicas tocaron el himno nacional mientras se verificaba el saludo. Poco después el *kaiser* pasó á galope su corcel, y se dirigió, seguido del príncipe de Gales y de los demás príncipes, generales ingleses, alemanes y otros oficiales, entre los que estaban los agregados militares de Francia y Rusia, al punto en que esperaban formadas las tropas.

El Emperador pasó entre las filas de los 26.000 hombres, en su mayoría voluntarios, y después de terminada esta parte de la ceremonia, volvió á galope, seguido del mismo Estado Mayor, á colocarse cerca de donde flotaba el pabellon imperial, para presenciar el desfile. Durante la hora y media que duró aquel, el Emperador no separó la vista de las líneas de tropas que iban pasando. Las primeras fuerzas que desfilaron de una manera admirable entre

los bravos y hurrahs de la multitud fueron dos baterías de caballería real. Inmediatamente y en medio de incesantes vivas pasaron los guardias reales azules, de caballería, con el príncipe de Gales, su coronel á la cabeza. Luego siguieron el 5.º de guardias dragones, el 19.º de husares, tres baterías de artillería, granaderos de la Guardia y otras fuerzas. Después venía el duque de Connaught, que mandaba la primera división, y luego que hubieron desfilaro algunas tropas más, llegaron los voluntarios.

La primera brigada de estas fuerzas cívicas iba mandada por el coronel Frotter, de los granaderos de la guardia, y se componía de seis batallones.

Las demás brigadas iban también mandadas por oficiales del ejército regular.

La segunda división que mandaba el teniente general sir H. E. Wood, consistía, en su mayor parte, de voluntarios.

Las últimas fuerzas que desfilaron fueron los batallones de voluntarios de Artillería, Ingenieros, etc. Todos los batallones eran muy vitoreados, y el acto del desfile resultó, en suma, un espectáculo deslumbrador por el lujo y la riqueza de los uniformes y la admirable precisión y brillantez en la marcha. Terminado el desfile ejecutó la caballería varias maniobras.

Dividida en tres secciones, se dirigieron al trote hacia el sitio del desfile, y al acercarse pusieron los caballos al galope, simulando una terrible carga. Un oficial de dragones tuvo la desgracia de ser lanzado de su caballo; pero milagrosamente escapó, segun me aseguraron, con ligeras contusiones. Cuando las tropas hubieron marchado á sus posiciones, el Emperador galopó el campo de la revista y habló durante algunos momentos con el duque de Cambridge y los oficiales que habían mandado las fuerzas. Los periódicos nos dirán mañana algo de las impresiones del Emperador.

Las salvas de la artillería atronaron de nuevo el espacio cuando el *kaiser*, los príncipes y generales abandonaron el campo. Y por cierto que la pólvora usada era la de sin humo, y como no lo había, era difícil saber que cañon era el que había disparado. El Emperador y su séquito, pasando por el pueblo de Wimbledon, que estaba también engalanado como Londres, con sus correspondientes arcos de triunfo é inscripciones alusivas á la visita imperial, se dirigió á la estación del ferro-carril para ir al palacio de Cristal, donde revisó el cuerpo de bomberos de Londres, comió allí, y después de visitar el palacio, presenció la función de fuegos artificiales, presenció, así como la Emperatriz, algunas de las piezas desde la tribuna que ocupaban, por medio de la electricidad.

Hoy asistirá el *kaiser* á los Oficios Divinos en una iglesia alemana, y después marchará á *Halfway House*, residencia de lord Salisbury, donde permanecerá hasta el lunes. Ese día á las tres irán los Emperadores á Windsor á despedirse de la reina, volverán á Londres, y el Emperador saldrá por tren para Edimburgo, y después de una corta permanencia en aquella hermosa ciudad, se embarcará en Leith, que es el puerto de la capital de Escocia. El *yacht Hohenzollern* ha debido ya llegar á aquellas aguas.

*Halfway House*, situado á unas catorce ó quince millas de Londres, es uno de los palacios más hermosos del mundo. Rodeado de un parque de algunas millas de extensión y con preciosos museos, es la casa del actual presidente del Consejo de ministros inglés, una residencia regia, que han visitado muchos soberanos y que han visitado algunos reyes. Es una de las curiosidades de los alrededores de Londres, y cuando no residen allí los marqueses de Salisbury, se enseña á todo el mundo allí á terminar su visita á este país el soberano alemán, y seguro estoy de que en los gabinetes del resto de Europa se dará á este acto del *kaiser* más importancia que á las ovaciones y brillante recibimiento que ha tenido en todas partes en que se ha presentado durante su estancia en la capital; pero también puede asegurarse que esa visita no ha de tener la trascendencia que algunos le atribuyen.

El Emperador alemán debe ir satisfecho de su estancia en Inglaterra, pues como decía á Vd. ayer, es imposible que ningún soberano sea recibido ni festejado con tanto entusiasmo como lo ha sido el joven soberano que atrae á sí las miradas de toda Europa. Pero como nunca llueve á gusto de todos, y como las cosas son segun el cristal con que se miran, voy á terminar esta carta con la traducción de unos párrafos que encuentro en un artículo del *Reynold's*, periódico rabiosamente republicano radical y otras cosas más, para demostrar al mismo tiempo cuán omnívota es aquí la libertad de la prensa. Dicen así:

«La visita oficial á la City fué un fracaso; todo ello fué un completo fiasco.—Alguno que otro se descubría y algunos vitoreaban, pero los vivos iban muchas veces mezclados con silbidos.—El público acude á ver esas ceremonias regias, como se va á un espectáculo cualquiera que no cueste dinero. La multitud tenía curiosidad de ver al joven soberano, que representa, segun su propia opinion, los tiránicos principios que intentó aplicar hace doscientos años Carlos I., y que le costaron la cabeza. El mismo fin tendría cualquier monarca inglés que se atreviera á pronunciar las palabras que este joven soberano dijo hace pocos días en Düsseldorf: «Solo hay un señor (marter) en este país y no toleraré otros.» O mejor dicho: «Solo voy mandando aquí y no toleraré que mande nadie más que yo.»

Los que vieron al autor de esta amenaza el viernes, vieron que era un nombre, en la apariencia, de mediana inteligencia, y cuyo rasgo psicológico más saliente es

una pequeña y metida barbilla. El rey en otras épocas daba la idea de un hombre fuerte y robusto; pero los reyes de hoy día, y particularmente los de raza alemana, son ó mequetrefes como el inglés Jorge y sus descendientes el príncipe de Gales y sus hijos, ó pretenciosos fátuos como este joven emperador, que se cree investido por el Todopoderoso para gobernar al pueblo en la manera que mejor cuadre á sus ambiciones.»

«¿Qué le parece á Vd.? Ya ve Vd., mi querido amigo, cómo también hay por aquí periódicos que parecen escritos para que los lean en la China.

Hasta otro día.  
Suyo muy afectísimo.—H. M. P.

## CUBA Y SU PRESUPUESTO

Han creído algunos, aunque pocos, y más ó ménos claramente lo han dicho en el Congreso, que el convenio entre España y los Estados Unidos poco ménos que remediaría la grave y honda crisis económica que Cuba sufre. Hay en esta creencia un error fundamental, que conviene disipar, haciendo ver una y otra vez que dicho convenio es uno de los remedios de que la isla está necesitada, pero no el único y salvador.

Con él no se refuerzan los gastos públicos, medida urgentísima, porque el país no puede soportar los actuales, ni queda mejorado el arancel que se proyecta, á todas luces inconvenientísimo; se sustituyen las ordenanzas de aduanas por otras ménos perjudiciales al comercio, ni se modifica el sistema peligroso de la participación en las multas, ni se salva tampoco la importantísima y más que ninguna desatendida industria del tabaco.

A la vista tenemos una interesante carta, que ilustra con importantes datos y consideraciones esta cuestión. Dirígela á un distinguido hombre público en la Península, hacendado en Cuba, y que se ha señalado siempre por el amplio y patriótico sentido que aplica á los problemas antillanos, uno de los más caracterizados personajes del partido conservador de la isla, que lleva un título de nobleza muy conocido y respetado, y que á la autoridad que le da su cuantiosa fortuna, empleada en gran parte en fincas productoras de azúcar, une la que se ha adquirido por su reconocida competencia en la materia. Este señor se expresa en los siguientes términos, hablando del convenio:

«Pero es necesario convencerse de que el convenio solo salva la crítica situación en que nos coloca la reforma arancelaria de la vecina República. El *day si das* no hizo otra cosa que exacerbar la crisis que la industria azucarera sufre de años atrás: se salvará un peligro; pero hay que pensar que esa crisis tiene sus raíces en un sistema económico llamado á desaparecer, si es que deben subsistir los ingenios cubanos. Firmado el pacto entre nuestro gobierno y el de los Estados Unidos, todos los países azucareros que acepten la reciprocidad—y es seguro que la mayor parte entrarán por ella—los productos que llevamos al mercado americano, quedarán en las mismas condiciones que los demás, la competencia será la misma para todos y solo tendrán probabilidades de luchar con ventaja los que produzcan el azúcar á más bajo precio.

Planteados el problema en estos términos, la lucha será favorable á los remolacheros europeos, cuya intensidad de civilización les da los medios de anular la excelencia de nuestra primera materia, la gran fertilidad de nuestras tierras y las buenas condiciones de nuestro clima. Con abrumadores presupuestos de 25, 27, y quizás 29 millones de pesos, para millon y medio de habitantes; con una administración complicadísima; con gastos que ningún gobierno tiende á aminorar, no es posible que se destinen las sumas necesarias á la sección de Fomento, y muy principalmente á las que en Alemania, Francia, Bélgica y los Estados Unidos se dedican anualmente para experiencias de cultivo, que contribuyen á mejorar las plantas; para experiencias industriales, que aumentan constantemente el rendimiento.

Y el problema de disminuir en todo lo posible los gastos de producción, encontrará sin duda gran obstáculo en el *déficit*. Sin tocar á la ley de relaciones comerciales, cuya derogación permitirá aumentar los ingresos con los derechos que pueden pagar los productos de la metrópoli, ¿cómo se buscará la compensación? Solo nos queda un camino: el que todo el mundo sigue cuando está apurado: disminuir los gastos adquiridos en mejores épocas, hasta amoldarlos á los tiempos adversos, pues de otro modo habrá que acudir al crédito, y cuando este desaparezca, porque todo tiene su término, vendrán la bancarrota y la ruina.

Aceptar un presupuesto de gastos dados, y no tratar de buscar los medios de disminuirlos, es ahogar los esfuerzos que hace años vienen haciendo los productores cubanos, es anular sus constantes sacrificios. ¡Caso el político de más talla, el hombre de Estado de inteligencia clara y energía ilimitada, no pueden concebir un plan de reformas económicas y administrativas que sirvan de apoyo á las ventajas naturales que como productores de azúcar poseemos, permitiéndonos así sostener con alientos y esperanzas la lucha titánica que tienen empeñada con nosotros nuestros poderosos rivales? No nos atrevemos á pensar en la negativa, porque vislumbraríamos entonces un porvenir preñado de densas y oscuras nubes.»

Mucho más dice el notable documento de donde copiamos las anteriores líneas. Pero si hubiéramos de transcribir todo lo que de su contenido nos parece de interés ocuparíamos muchas columnas del periódico.



Inspirándose en esas ideas, la comisión municipal de policía urbana tiene el propósito de estudiar con urgencia el proyecto para que cuanto antes sea aprobado.

**Donativo.**  
La Sociedad Protectora de los Niños ha recibido por conducto del digno presidente de su comisión ejecutiva, señor duque de Veragua, un donativo de quinientas pesetas que le ha remitido el señor general E. Burd Grubb.

**Reo de muerte.**  
Málaga 16 (2 madrugada.)  
Director CORREO.

Se han recibido las órdenes para la ejecución del reo autor del crimen de Palmarrillo, Salvador Paredes, que asesinó a un matrimonio anciano para robarle.

Esperase el veredicto de Granada. El Ayuntamiento de esta capital gestiona el indulto. —El correspondiente.

**Leemos:**

Por este año no se celebrarán maniobras militares. Como no se han aprobado los presupuestos, en los que se consignaba una partida de 200.000 pesetas y el crédito de 30.000 que conceden para este efecto los actuales no es suficiente al fin que se destinan, ha sido preciso desistirse por ahora de movilizar parte del contingente armado.

**El azúcar de Luisiana y las primas.**  
Dicen de Nueva Orleans:

La prima de dos centavos en libra para los azúcares nacionales aprobada por el último Congreso, hace necesario que se presenten antes del 1.º de Julio todas las solicitudes para disfrutar de esta dádiva. Desde principios de Junio hasta la fecha, han estado floriendo las solicitudes a razón de veinticinco a cincuenta por día.

Hay en Luisiana 340 ingenios azucareros; pero solo 600 se presentan a solicitar la matrícula necesaria para poder obtener los beneficios de la prima, siendo probable que la mayor parte no la perciban por no llegar los azúcares producidos a la riqueza sacarina necesaria, ó sea a un 80 por 100. Para poder obtener azúcares de esta riqueza tendrían los hacendados que proporcionar maquinarias cuyo costo les ocasionaría grandes dispendios. Las solicitudes de los hacendados demuestran que esperan una zafra muy abundante, que se calcula no bajará de 450.000.000 de libras, por las cuales les correspondieran, caso de alcanzarse la prima, 9.000.000 de pesos.

**El Teletógrafo.**

El célebre letrificado profesor Elisava Gray, dará el mes próximo en Chicago una exhibición pública de su último invento, el «teletógrafo», instrumento que está llamado a producir una verdadera revolución en la telegrafía eléctrica.

El profesor Gray ha estado perfeccionando su invento durante dos años, después de haber estado trabajando en el espacio de siete años; pero ha guardado su secreto hasta que ha obtenido la patente.

El teletógrafo no sólo trasmite los partes a larga distancia, sino que reproduce en el punto en que se reciben un perfecto facsimile del mensaje tal cual ha sido escrito, pudiendo transmitirse también por él pinturas y diagramas.

Mr. T. M. Logan, es el presidente de la Gray National Teletograph Co., y establecerá un gran edificio en Highland Park, residencia del profesor Gray, para la fabricación del nuevo instrumento. Hay el proyecto de construir líneas que crucen el país en varias direcciones.

**San Luis Gonzaga.**

Según carta de Roma que publica el *Diario de Barcelona*, muy pronto recibirá S. M. la Reina un rico álbum de los que se han destinado a perpetuar el tercer centenario de San Luis Gonzaga, y en el cual se ven estampados los primeros versos que Joaquín Pecci, summo entonces en el Seminario de la Umbría, dedicó al que desde niño era su entusiasta modelo. El Papa ha querido añadir esta modesta producción, como él la llama, de su imaginación juvenil, cual don que acompañase al de un magnífico cáliz de estilo bizantino en oro, y enriquecido de preciosas piedras, enviado al altar del joven santo en el templo de San Ignacio. Este cáliz fue regalo de nuestra ciudad de Huesca, cuando el jubileo sacerdotal de Leon XIII.

Otros cuarenta poetas, literatos é historiadores, así eclesiásticos como seculares, se han asociado al autógrafo con que lo inicia Leon XIII, evocando las palabras del Salmista sobre la inocencia y la pureza que constituyen las delicias de las almas escogidas, guiándolas a la montaña de Sion. Los cardenales Parocchi, San Felice, Capaccinotto, Mermilod y el difunto Almonda, figuran por sus poesías y sus escritos en este álbum, bosquejando los principales rasgos de la vida de San Luis Gonzaga y los caracteres de la época en que vivió.

**Las enfermedades de la vid.**

Los autores de la interesante obra *Las enfermedades de la vid*, Sres. Uriza de Vera y Diego de Madrazo, ingenieros agrónomos, de que dimos cuenta a su debido tiempo, han recibido, aprobado y cumplimentado, el dictamen de la Comisión central de defensa contra la filoxera, cuya parte dispositiva dice así:

1.º Que se apruebe la obra titulada *Enfermedades de la vid*, porque se ve y reconoce en ella méritos que imponen su aprobación.

2.º Que juzga de utilidad suma la lectura de esta obra para los viticultores españoles, y aun digna de ser recomendada como texto en los centros de enseñanza dependientes de la dirección general de Agricultura, y como guía en aquellos otros que, cual las estaciones de Aneplografía americana y campos de experimentación de vides americanas, alguna utilidad pueden reportar de su lectura.

3.º Recomendar a los autores al director general de Agricultura, para que premie su laboriosidad proponiéndoles para una distinción honorífica.

4.º Con objeto de divulgar el conocimiento de esta obra, se propone la adquisición de 800 ejemplares para repartir en los centros provinciales y municipales de defensa y demás Asociaciones agrícolas.

**Un caso de sonambulismo.**

Según un periódico de Sevilla, que ante anoche de madrugada, el sereno de la calle Reyes Católicos encontró durmiendo en

uno de los asientos del puente a un hombre en ropas menores, y al ser interrogado acerca de los motivos que tuviera para encontrarse en tal estado, contestó que lo ignoraba por completo, puesto que él se había recogido en su casa a la hora acostumbrada.

Conducido a su domicilio, pudo convencerse el sereno de que era cierto lo que le había referido, habiéndose encontrado cerradas las puertas, y únicamente el balcon estaba abierto, suponiéndose que en acceso de sonambulismo había bajado por el mencionado sitio.

**Afecciones del pecho.** Dr. Audet. Sanco 13

**Justicia inglesa.**

Dice el *Mons Calpe*, de Gibraltar:

«Hoy continuaron las sesiones criminales en el Tribunal Supremo bajo la presidencia de Sir Henry Burford Hancock, Kt. C. M. G. compareciendo para ser juzgado Manuel Trivoltich, muchacho natural de la plaza, de menos de diez y seis años de edad, bajo la acusación de atentado contra el pudor de una niña de ocho años.»

El ministerio público estaba representado por Mr. Sheriff, fiscal del mismo, y por el letrado D. Jorge Ballou. La defensa corrió a cargo de D. Enrique Pisani.

Al serle leído el procesado el texto del cargo que sobre él pesaba, negó su culpabilidad en el mismo; pero a seguida pidió permiso al juez para retirar lo dicho y declaróse reo del delito por el cual se le perseguía, implorando la clemencia del tribunal.

El presidente de la Sala dirigió al procesado la palabra, manifestándole que el crimen que se le imputaba, y cuya comisión había admitido, estaba conceptualizado como de naturaleza gravísima; que al cometerlo, tan solo por satisfacer una pasión brutal, había arrojado sobre el honor de su inocente víctima una mancha que permanecería durante toda su existencia. Dijo además al juez que a su edad la asociación con criminales en presidio le sería adversa, y que por lo tanto le eximia de condena carcelaria y se limitaba a imponerle un castigo del cual le quedaría recuerdo.

Sentenciado a recibir 25 azotes con una vara de mimbre.

Acto seguido declaráronse cerradas las actuales sesiones criminales.

**EDICION DE LA NOCHE**

**TELEGRAMAS DE LA TARDE.**

DE LA AGENCIA FABRA.

**Una sentencia.**

Zurich 16.—La sala de lo criminal constituida por el tribunal federal ha dictado sentencia condenando a ocho años de reclusión a Castioni, autor del asesinato del conserjero Sr. Rossi, cuando los sucesos ocurridos en el cantón del Tessino.

**Los empleados de ferro-carriles.**

Paris 16.—No obstante el acuerdo adoptado ayer por los obreros de ferro-carriles en la reunión que celebraron en Tivoli-Vanrhall, se juzga como muy difícil la huelga general, toda vez que los maquinistas y fogoneros y otros empleados son completamente ajenos a este movimiento huelguista.

**Un discurso de lord Salisbury.**

Londres 16.—Lord Salisbury pronunció ayer un notable discurso en *United Service Club*, diciendo que los tratados de que ha hablado el diputado inglés Sr. Labouchere son tan secretos que ni el mismo ministro de Negocios Extranjeros ha tenido conocimiento de ellos.

Lord Salisbury hablando de la época de las próximas elecciones, dijo que la Cámara actual puede permanecer todavía funcionando legalmente hasta Agosto de 1893.

**Temores en Haití.**

Nueva-York 16.—Noticias que se reciben de Haití, manifiestan que continúa la excitación en aquella República.

Los asesinatos y procripciones por orden del gobierno de Hipólito sublevan el espíritu público.

Dícese que el partido de oposición trabaja activamente para preparar un nuevo movimiento insurreccional.

**La Triple Alianza.**

Paris 16.—Se asegura que con motivo de la renovación de la Triple Alianza, uno de los primeros actos de las potencias que la constituyen será el solemne reconocimiento del príncipe Fernando de Coburgo como soberano de Bulgaria.

Este hecho tendrá como consecuencia lógica y natural enfriar más y más las relaciones entre Rusia y las potencias centrales.

**Tratados de comercio.**

Lisboa 16.—En los centros oficiales se atribuye grande importancia a las gestiones que viene haciendo el gobierno lusitano para celebrar tratados de comercio que abran nuevos mercados a nuestras producciones.

Hoy han celebrado una detenida conferencia los ministros de Negocios extranjeros y de Hacienda con el ministro de los Estados-Unidos en esta capital Sr. Botchev, la cual según parece, ha versado sobre la conveniencia de celebrar un convenio comercial entre ambos países.

**El tratado con los Estados Unidos.**

Washington 16.—(Via cable Bilbao). El exministro Sr. Foster celebró ayer en Cap-May una entrevista con el presidente de la República.

Este suceso está relacionado con el convenio comercial de reciprocidad, celebrado recientemente entre España y los Estados Unidos, por lo que se refiere a las Antillas españolas, el cual se publicará dentro de pocos días.

**La Bolsa.**

Paris 16.—En la Bolsa de hoy el 3 por 100 portugués ha tenido una súbita baja de medio por ciento, provocando el descenso de otros valores, como el español, que ha perdido 40 céntimos.

**Un regalo.**

Lisboa 16.—Después de un vivísimo debate, que duró hasta las dos de la madrugada, la junta de la suscripción para la defensa nacional ha resultado por mayoría adquirir y regalar al Estado un crucero que reúna los últimos adelantos de las construcciones navales.—Fabra.

**Capilla católica en Biarritz.**

Según nos escriben de Biarritz personas distinguidas y dignas de todo crédito, se ha rehusado a los españoles la autorización

que habían pedido para la instalación de una capilla propia.

Si la noticia es exacta, como creemos, el daño principal será para los vecinos de Biarritz, porque quienes han de ganar con tan extraña conducta son las estaciones termales y balnearias de la Península, a donde acudirán todas las familias españolas, y con sobrada razón.

Volveremos a ocuparnos de este asunto cuando tengamos más detalles.

Después del Consejo de ministros, las mesas del Congreso y del Senado han llevado a la sanción de S. M. las leyes últimamente votadas, entre las que figuran las de amnistía, montepío militar, é indulto a prófugos y desertores.

Las demás leyes se refieren a construcción de ferro-carriles y carreteras.

**Noticias militares.**

El *Diario Oficial* de hoy publica entre otras de carácter personal, las siguientes reales órdenes:

Ascendiendo en propuesta reglamentaria en la Guardia civil, un comandante a teniente coronel; un capitán a comandante; un primer teniente a capitán; dos segundos tenientes a primeros, y dos sargentos a segundos tenientes. Además se concede ingreso en el cuerpo a un primer teniente y uno segundo.

Disponiendo que mientras se encuentre ausente el inspector general de Administración y Sanidad militar, se encarguen del despacho de las inspecciones el intendente de división D. Antonio Domínguez y el inspector médico D. Sebastián Vidal.

Ordenando que los individuos de tropa que prestan el servicio de ordenanzas en los gobiernos militares de la provincia donde no hay guarnición, se les provea de todo su equipo, con objeto de que vistan el uniforme los días de gala y festivos.

Disponiendo que las vacantes de ayudantes terceros de las brigadas sanitarias de Ultramar se cubran con los sargentos que deseen ocuparlas, cuando no haya voluntarios de aquella clase.

**Suicidio.**

A las tres y cuarto de la madrugada de hoy, los agentes de la autoridad han oído en la calle de la Corredera una fuerte detonación, que puso en alarma al vecindario.

Momentos después penetraban en la casa núm. 5, en cuyo portal estaba el vecino del cuarto segundo, José Martínez, con el cráneo completamente destruido.

El suicida, que era natural de Busdongo (Leon), tenía veinticuatro años de edad y ejercía en la actualidad el oficio de panadero.

El señor juez de guardia se presentó a los pocos momentos en el lugar del suceso, y levantó el cadáver, no sin haberse incautado antes de una pistola de dos cañones, sistema Lafoussé, con que el Martínez puso fin a su vida.

El Sr. Puigcerver ha salido esta tarde para Vigo con su familia, y allí pasará el verano.

**BALANCE DEL DIA.**

Siempre lo mismo, salvo el cambio de situaciones y la sustitución de personas. Todos los veranos por esta época, al darse punto en las tareas parlamentarias, un poco más tarde ó más temprano, dicen los ministeriales, a quienes toca el turno, que lo que no se ha podido hacer en el tiempo que queda a la espalda, se hará en el tiempo que está por delante.

El Consejo de ministros de esta mañana, en que se ha dado la tradicional nota española, nos recuerda los Consejos de otros años.

—Ya verán Vds. los primeros del presupuesto próximo—se suele decir siempre en el mes de Julio.

—Ya verán lo que se prepara y lo que se trabaja en.... la campaña de verano; y en efecto, pasa el verano, viene el otoño, y suele suceder que los mejores propósitos se esterilizan.

Realmente tienen los gobiernos españoles y los hombres todos de Estado del país, dos problemas a su estudio, que sino se legran resolverlos siquiera medianamente, hay que prepararse a desgracias muy lamentables.

Sino se alcanza a concertar tratados de comercio, que favorezcan a los tres ó cuatro artículos que exporta España, principalmente el vino, inmediatamente han de tocarse los resultados y bien tristes.

Si pronto, asimismo, no se hacen grandes reducciones en el presupuesto de gastos, siquiera siguiendo el camino que dejaron trazado los Sres. Puigcerver y D. Venancio Gonzalez, ó por lo menos, si no se contienen los gastos, fomentando de paso los medios de riqueza que tiene el país, para que por este procedimiento aumenten los ingresos; si se continuara durante dos ejercicios de la desastrosa senda que en la pasada legislatura han trazado los conservadores, en este caso no hay que hacer se tampoco ilusiones, la bancarota es inevitable, porque gastar mucho y no recaudar lo necesario para este gasto, semeja desnivel solo puede llevar a una catástrofe.

Hasta ahora ha habido varios recursos, que se han ido explotando.

No queda ya ninguno, ó casi ninguno; como no sea acudir a nuevos empréstitos, pero los empréstitos aumentan también los gastos, porque nadie presta de balde su dinero.

Hacer bien, por tanto, el Sr. Cánovas y el Sr. Cos-Gayon, en preocuparse, desde luego, del presupuesto próximo y del capital asunto de los tratados de comercio. Lo que desearíamos es que se ocupasen de estas materias, con tanto celo, como fortuna.

Y si lo grande es licito compararlo con lo pequeño, también son los mismos de los pasados años, y aún más raquíticos y deleznable—porque la decadencia aumenta por años—los cachivaches, enredijos, puestos y baratijas que constituyen la verbera del Cármen.

Estamos seguros que en Marruecos son más vistosos los tinglados que los moros levantan en fiestas semejantes para vender sus frutos y artefactos.

Lo que es por este lado, la capital de la

Monarquía española, no puede hacer más bochornoso papel.

A no ser por el rico edificio del Banco que representa algo de presuntuosa grandeza, la calle de Alcalá en el día de hoy sería la imagen viva de este pobre país.

El olor del aceite en que se frien los buñuelos; las rosquillas demacradas; los garbanzos tostados y otros miserables productos semejantes, pregonados con voz rabiosa y anhelante; unido este cuadro al que ofrecen las bandadas de mendigos de todas clases que se sitúan desde las primeras horas de la noche en la calle de Alcalá hasta los Jardines del Retiro y las puertas de Price y del Príncipe Alfonso; causa, todo el conjunto, una impresión amarguísima.

Bien es verdad, que nos enseñamos, como siempre hemos sido: un país de pobres, aunque tengamos un presupuesto de 800 millones de pesetas y poseamos todavía tierras, en casi todas las partes del mundo.

En España se trabaja poco, y el trabajo es la principal fuente de riqueza.

Los trenes de los caminos de hierro están saliendo estos días atestados de gente. Todo el mundo que puede, y aun los que no pueden, salen de Madrid, para las estaciones de baños.

El telégrafo comunica pocas noticias notables del extranjero, como no sea que Mr. Forster acaba de celebrar una conferencia con el presidente de los Estados Unidos sobre el tratado comercial con la isla de Cuba.

Ya dijimos ayer que la corte saldrá mañana, a las ocho y cuarto, para San Sebastián.

Los cambios con el extranjero continúan subiendo, lo cual es muy ruinoso para el país.

**BOLSA**

COTIZACION OFICIAL DE HOY 16 DE JULIO.

FONDOS PÚBLICOS	Ultimos precios	FONDOS PÚBLICOS	Ultimos precios
4 0/0 int. c.	76.30	Id. de Julio....	»
Id. tit. pequen.	77.50	Obras públicas	»
Id. ser. G. y H.	76.80	Personal.....	»
Id. fin mes.....	76.50	3 p. 100 y 1 0/0	»
Id. fin próximo.	76.85	amort. de C...	»
4 p. 100 ext. c.	77.50	Anualid. Cuba.	»
Id. tit. pequen.	77.60	Bill. P. Rico...	»
Id. ser. G. y H.	78.50	Sisas A. Mad.	»
Id. fin mes.....	»	Ob. mun. de id.	»
Id. fin próximo.	»	Ob. E. lenger.	»
4 p. 100 amo. c.	89.15	Ged. B. Hipotec.	»
Id. tit. pequen.	89.30	tec. al 5 p. 100.	»
Oblig. del Tesoro	100.30	Id. al 4 p. 100.	»
de 5.000 pts.	100.30	Id. al 5 p. 100.	»
Bill. Cuba 1886	104.55	VAL. COMERC.	»
Id. id. 1890.	88.90	Ac. B. España.	420.00
3 p. 100 ext. c.	»	Id. B. Hipotec.	»
2 p. 100 ext. c.	»	Id. B. Castilla.	»
Car. de Agosto.	»	C.ª de Tabacos.	»
Id. de Marzo....	»		

**Cambios sobre el extranjero.**

Paris, a la vista, 5/70 por 100, beneficio al papel. Paris, a 8 div., 5/60 por 100, beneficio al papel. Londres, a la vista, libra esterlina, 26/65 pesetas. Londres, a 8 div., libra esterlina, 00/00 pesetas. Londres, a 60 div., id., 00/00 pesetas. Londres, a 90 div., id., 26/48 pesetas. Berlín, a 8 div., marco de 100 dineros, 0-000 pesetas.

**Aspecto de la Bolsa.**

En el reducido círculo en que se mueve la contratación bursátil en esta temporada, se observa más firmeza en los cambios de fin de mes y del próximo que en las operaciones al contado del 4 por 100 interior.

Así se ve que esta renta ha perdido 20 céntimos en el cambio al contado; esto es, ayer cerró a 76/50, y esta tarde se ha cotizado de 76/40 a 30.

A fin de mes se ha convenido entre 77/55 y 45, terminando a 76/50, ó sea con 10 céntimos menos que en la anterior cotización.

A fin del próximo a 76/80 y 85; esto es, con cinco céntimos menos que ayer.

El 4 por 100 exterior pierde 15 céntimos, pues sus operaciones han girado de 77/40 a 50, último cambio.

Respecto de esta Deuda, se publica hoy en la *Gaceta* un anuncio de la dirección del ramo en que se dice que el 20 del corriente dan principio las operaciones para el cange de títulos.

La Deuda amortizable al 4 por 100 en su cambio de ayer 89/15 por 100.

Las obligaciones del Tesoro de 5.000 pesetas han tenido sobre la par la prima de 30 céntimos por 100.

Los billetes de Cuba de 1886 a 104,60 y 55.

Los de 1890 a 98/85 y 90.

Las acciones del Banco de España han perdido en su cambio 1/25 por 100, pues después de cotizadas como ayer a 421/25, cierran a 420 por 100.

Las de Tabacos a 83/75 en partida y 83/50 en pequeñas cantidades.

Signe tomando incremento el cambio de los giros sobre el extranjero.

Al de ayer se agregan hoy 20 céntimos más en el cambio a la vista de letras sobre Paris que ha llegado a 5/70 por 100 y a este cambio queda ofrecido dinero.

El mismo aumento en la consiguiente relación ha tenido el cambio de libras sobre Londres.

**Bolsin.**

A las cinco y media.—4 por 100 interior, fin de mes, 76/45; fin del próximo 76/80 papel. (DE LA AGENCIA FABRA.)

Paris 16.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73/31, 73/06, 73/03, 72/99, 73/03 y 72/83.

Londres 16.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73/00 y 72/75.

**Temperatura.**

La temperatura de hoy, en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los ópticos de la casa vinda de Aramburo, Principio, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 22º sobre 0.

A las doce de la misma, 26º sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 26º sobre 0.

La máxima fue de 32º sobre 0.

La mínima, de 16º sobre 0.

El barómetro marca 706 milímetros.—Variable.

**CHARADA.**

El labriego prima tras; tenemos primera dos, y ahora mismo, con placer, me tres cuarta tercia yo.

La primera tercia cuarta es una cosa, lector, donde descansa un muchacho de todo, que es buen pastor.

Este, con primera cuatro, que de la orilla arrancó, hizo una fauna, que toca, de una manera dos dos.

El primo dos tercia prima es pueblo, y en conclusion, diré que el agua de todo goza gran estimacion.

L. F. R.

(Las soluciones mañana.)

**Solucion a las charadas de ayer:**  
BI-GO-TE.—ME-DI-NA.  
CANTARES.

Dejala que cante y ría y que de su tiempo goce que puede ser que algún día llorando le den las doce y no las del medio día.

El amor y el cuchillo son dos extremos, mucho acero a la punta y el cabo.... un cuerno.

**NOTAS CÓMICAS**

Riñen dos caballeros bien portados; los guardias los detienen.

El más iritado dice a un guardia: —El señor y yo somos astrónomos; yo había descubierto un planeta, y el señor, a quien confíe el hallazgo, me lo ha robado.

El guardia.—Se le registrará en la prevención.

Escena conyugal: —Vaya unas horas de venir a casa tu hombre casado!

—¡Hija mía, no son más que las diez y media!

—¡Las diez y media! ¡A ver el reloj! ¡La una de la madrugada!

—Está adelantada.

—Eres un infame!

—Francamente, me sorprende que des más crédito a un reloj que a tu marido.

Un penitente: —Acusame padre de haber cometido grave pecado.

—Cuenta, hijo, cuenta.

—Entré hace poco en una carnicería, y allí sufrí tentación poderosa.

—¡Siempre la carne! ¡Flaqueza humana! ¡La carne!

—No, padre, esta vez no fué la carne.

—¿No?

—Fué la carnicera.

**El Banco General de Madrid** hace préstamos sobre obligaciones de ferro-carriles de Puerto-Rico por 80 por 100 de su valor y al 4 por 100 de interés anual. 3

**Venta de fincas al contado ó a plazos.** En el Banco Hipotecario, del 20 del actual, a las dos de la tarde: Subasta pública. Condiciones y pormenores, de manifiesto en el mismo Banco.

# LA ROSARIO

EL REY DEL TOCADOR



GRAN FÁBRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS

Especialidad en aguas de tocador **KANAGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTANA**, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

**PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER**

**DENTICINA INFALIBLE.**—Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonia. brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 rs., que remite por 14 y el izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, beñica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plagios.

## EL EXTRACTO COMPUESTO DE ZARZAPARRILLA DEL DR. AYER



**MEDALLA DE ORO** en la Exposición Universal de Barcelona.

Curar radicalmente la escrófula herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel, por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las emenencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Depósito central: Vilanova Hermanos y C.ª, Barcelona. —Sucursal en Madrid, calle de Claudio Coello, 26, 2.ª

## LA MAQUINARIA INGLESA

**DIRECTOR JAIME BACHE**  
PLAZA DEL ANGEL, 18, Madrid  
ESPECIALIDAD EN MAQUINAS DE VAPOR calderas, bombas de todas clases para mano y para VAPOR MAQUINAS Y MATERIAL para minas, molinos, etc.  
**HERRAMIENTAS PARA TALLERES** CORREAS, TUBERIAS, ACCESORIOS PARA MAQUINAS DE VAPOR, ETC.

## Sociedad de Teléfonos de Madrid

(SOCIEDAD ANÓNIMA)  
Tarifas de precios de suscripción al año

	PESETAS
Por una estación particular.....	300
Por una estación para líneas urbanas y para todos los inquilinos de la misma.....	600
Por una estación de uso público.....	1.000
Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central.....	75
Por un idem para comunicar solo con el aparato principal.....	71
Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador.....	54
Cuadro indicador de cuatro direcciones.....	530
Por cada otra dirección.....	70
Por un conmutador de dos direcciones.....	4
Cada otra dirección.....	2
Por un timbre.....	10

## IMPORTANTE

Si algun farmacéutico, soltero ó viudo preferentemente, quiere regentar una botica en un pueblo de la provincia de Zamora, para tratar la cuestión puede dirigirse á la Administración de este periódico.

## CENTRO UNIVERSAL DE ANUNCIOS

para todos los periódicos de Barcelona, Madrid y demás provincias de España, Ultramar y extranjero  
**VENTAJAS POSITIVAS** para los señores anunciantes  
**SE PROPORCIONAN** diferentes medios de anunciar  
**ROLDÓS Y COMPAÑIA** BARCELONA  
calle de Escudillers, 30 y Obradores, 2

## LA EMPRESA ANUNCIADORA Los Tiroleses

se encarga de la inserción de los Anuncios, Reclamos, Noticias y Comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias con una gran ventaja para vuestros intereses.  
Pídanse tarifas, que se remiten á vuelta de correo. Se cobra por meses, presentando los comprobantes.  
OFICINAS  
Barrionuevo, 7 y 9, entresuelo, Madrid.

## BANOS MINEROS-MEDICINALES DE EL MORAL Y BUENA-VISTA

aprobados por REAL ORDEN DE 26 DE ENERO DE 1891  
Durante los meses de Junio á Octubre se halla abierto al público bajo dirección facultativa, el establecimiento de aguas minero-medicinales del Moral y Buena-Vista, en término de Salvatierra de los Barros (Badajoz), distante un kilómetro de dicho pueblo y cuatro leguas del ferro-carril de Zafra.  
Abundan en hierro, azufre, magnesia, sal de higuera, gas, ácido carbónico, bicarbonato de sosa y otras sustancias; produciendo estas aguas efectos maravillosos, siquiera se tomen en bebida, en las neuras, especialmente del aparato digestivo, tales como gastralgias, dispepsias, vómitos nerviosos y otras afecciones gastro-intestinales crónicas; en los infartos del hígado y bazo, en las diarreas serosas y biliosas, en los edemas, en las enfermedades del aparato genito-urinario como en los infartos de la matriz, leucorrea, menorragia, catarros de la vejiga, piedra y mal de orina, en ciertos estados generales como el cloro anemia, esclerosis y úlceras atónicas de este carácter, en neurasias generales como el histerismo, etc. Y se usan, por último, para combatir muy eficazmente el estreñimiento por inveterado que sea, las afecciones de la piel, el humor herpético y el reumatismo.

## GUÍA COMERCIAL DE MADRID

Séptima edición, 1891  
PUBLICADA CON DATOS DEL ANUARIO DEL COMERCIO (C. BAILLY-BAILLIERE)  
Edición corregida y considerablemente aumentada. CONTIENE: Monarquía Española.—Real Casa.—Consejo de Ministros.—Cuerpos Colegisladores: Senado.—Congreso de los Diputados.—Cuerpo Diplomático: Español.—Extranjero.—Consejo de Estado.—Ministerios: De Estado.—De Fomento.—De la Gobernación.—De Gracia y Justicia.—De la Guerra.—De Hacienda.—De Marina.—De Ultramar.  
MADRID.—Índice de los habitantes de Madrid por orden alfabético de apellidos, con la indicación de su profesión, calle y número en donde viven.  
MADRID.—Indicador de todas las profesiones, comercio é industria, por orden alfabético, con orden metódico de los que las ejercen y sus señas.  
MADRID.—Indicación de los habitantes residentes en cada casa por orden alfabético de calles.  
Sección de Anuncios, tanto nacionales como extranjeros, de gran importancia y utilidad para el público en general.  
Precio: 5 pesetas

Se halla de venta en la librería editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, 10, y en las principales librerías de Madrid.

# SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ CON ESCALAS EN PUERTO RICO Y PROGRESO Y COMBINACION A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLANTICO Y PUERTOS NORTE Y SUR DEL PACIFICO

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES  
El 10 de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 7 con extensión á Tuxpan y Tampico.  
El 20 de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes la de Liverpool el 10 y la del Havre el 15.  
El 30 de Cádiz con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 24 y eventual en Málaga el 27; con extensión á los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Unidos.  
Las salidas de la Habana para Nueva-York, son los días 10, 20 y 30, y de Nueva-York para la Habana, los mismos días.  
RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 13, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.  
El 20 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.  
El 30 para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.  
El vapor **REINA MARIA CRISTINA** saldrá de Santander el 20 de Julio.

## LINEA DE COLON COMBINACION PARA EL PACIFICO AL N. Y S. DE PANAMA Y SERVICIO A MEJICO CON TRABORDO EN HABANA

Un viaje mensual saliendo de Barcelona el 6 y de Vigo el 12, para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Cartagena, Colon y Puerto-Limon.—Retorno por Cartagena, Sabanailla, Puerto-Cabello, La Guaira, Ponce, Mayagüez, Puerto-Rico y Vigo.  
**LINEA DE FILIPINAS**  
con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio á Ho-Ilo y Cebá y combinaciones á Kurachee y Bushire (Golfo Persico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyago y Yokohama.  
Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes, á partir de, 10 de Enero de 1890.  
De Manila saldrán cada cuatro martes á partir del 7 de Enero de 1890.  
El vapor **ISLA DE MINDANAO** saldrá de Barcelona el 24 de Julio.

## LINEA DE BUENOS-AIRES CON ESCALAS EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Y MONTEVIDEO

Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escala en Barcelona, Málaga y Cádiz, de donde saldrán cada mes.

## SERVICIOS DE AFRICA LINEA DE FERNANDO POO

con escalas en Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia  
Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con las escalas en Barcelona y Cádiz.  
**LINEA DE MARRUECOS**  
Un viaje mensual de Barcelona á Mogador con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Aabat, Casablanca y Mazagan, y en las facultativas de Marsella, Valencia, Alicante, Cartagena, Almería y Saffi.  
**SERVICIO DE TANGER**  
El vapor **TANGER** saldrá de Cádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger todos los lunes, jueves y sábados.  
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.  
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las notas y muestras de precios que con este objeto se le entreguen.  
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.  
Para más informes, en Madrid Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, núm. 10.

## SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.  
Ofrece á los anunciantes é industriales una combinación de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente excepcionales.  
Envía gratis tarifas de precios á las personas que las pidan.

## OFICINAS ALCALÁ 6 Y 8.—MADRID

## EL DUQUE DE ALCIRA

NOVELA ORIGINAL DE D. RAMON DE NAVARRETE  
Segunda edición  
Se vende á TRES pesetas en las oficinas de La España Editorial, calle de Mendizábal, núm. 34, hotel; en la librería de Fe, Carrera de San Jerónimo, núm. 2, y en otras de las principales.

## ADMINISTRACION

Un jefe del ejército, retirado, desea administrar por pequeña comisión fincas rústicas ó urbanas en la provincia de Madrid.  
Informarán, Administración de EL CORREO, San Marcos, 30, de 5 á 7 de la tarde.

**NUBIAN** BETUN IMPERMEABLE en botellas. — Da un brillo igual al del charol, el cual se conserva durante una semana en todo tiempo.

BETUN en cajas de hoja de lata. Producto adoptado por los ejércitos ingleses.

PASTA MATE para cabrito y becerro mate. Verdadero producto inglés.

GRASA RUSA para calzado de casa.

"METAL POLISH" para conservar y pulimentar toda clase de metales.

En Venta por mayor, en todas las Zapaterías, Especerías, etc.  
Depósito en Madrid: RODRIGUEZ Hermanos, Tetuan, 21.  
FÁBRICAS EN LONDRES.

## PARA UNA OFICINA

Se desea un meritorio joven con buenos antecedentes. Dirigirse con muestra de letra á la calle de Zurita, 15 duplicado, portería.

# LA DAMA BLANCA

PER WILKIE-COLLINS

ocurrióme la idea de que aquella mujer podría haber pensado recurrir á mí para que le prestase algun servicio ó le diese algun consejo; era preciso en este caso ahorrarle un desengaño posible, advirtiéndole que pensaba ausentarme de mi casa, por lo cual añadí inmediatamente:—Mañana, sin embargo, abandonaré esta ciudad por algun tiempo.... Me voy al campo.  
—¿A dónde?—preguntóme—¿al Norte ó al Mediodía?  
—Al Norte, á Cumberland.  
—¿A Cumberland!.....—repetió ella con tono de mística unción.—¿De buena gana iría yo también! He pasado en Cumberland años años muy dichosos de mi vida.... Otra vez intenté alzar el velo interpuesto entre mi compañera y yo.  
—¿Tal vez nació Vd. allí—le dije—en la hermosa región de los Lagos?  
—No—me dijo—mi país natal es Hampshire; pero hace años pasé algun tiempo en uno de los colegios de Cumberland.... ¡Los Lagos, ha dicho Vd.!... No recuerdo de ningún lago.... Es á la aldea de Limeridge, á Limeridge-House, donde yo quisiera ir....  
Cuando mi curiosidad llegaba al paroxismo, aquella alusión casual al sitio habido por el Sr. Fairlie, puesta en boca de mi extraña compañera, acababa de herir mi cerebro como si hubiese recibido un golpe de maza.  
—Es que ha oído Vd. gritar cerca de... —me preguntó al ver que me paraba,

dirigiendo miradas en todas direcciones.  
—¡No! ¡no!.... Es que me ha llamado la atención el nombre de Limeridge-House... Hace algunos días que unas gentes de Cumberland le citaban delante de mí.  
—¡Ah! esas gentes no serian los míos; la señora de Fairlie ha muerto; su marido ha muerto; su hija debió casarse hace ya mucho tiempo y salir de allí. Yo no sé quién vive ahora en Limeridge-House; pero si queda alguna persona de esta familia, desde luego puede contar con mis simpatías nacidas del cariño que profesaba á la señora de Fairlie....  
Mi compañera parecia dispuesta á ir más lejos en aquella conversacion; pero al llegar aquí dimos con la barrera que hay al extremo de la Avenue-Read.  
Su mano asió de nuevo mi brazo, y sus ojos dirigieron una mirada inquieta hácia el obstáculo que se oponía á nuestro paso.  
—Nos acecha el guarda-barrera?—preguntó ella.  
El guarda-barrera no pensaba á aquella hora en semejante cosa, y nadie habia por los alrededores que pudiera vernos cuando franqueamos la puerta.  
La vista de las casas y las reverberaciones del gas, impresionaron á mi compañera é hicieron que se apoderara de su ánimo extraña impaciencia.  
—Ya estamos en Londres!—dijo.—No ve Vd. ningún coche donde pueda yo subir?... Estoy fatigada.... Tengo miedo.... Necesito encerrarme en alguna parte, y dejarme arrastrar....  
Le advertí que para llegar á la primera parada de coches teníamos que andar bastante, si es que no teníamos la fortuna de encontrar alguno desahogado en el camino.  
Quise luego reanudar nuestra conversacion sobre Cumberland, pero fué inútil. La idea de encerrarse en alguna parte y dejarse arrastrar, se habia apoderado por

completo de su espíritu, y no podia pensar en otra cosa, ni hablar de otra cosa.  
Llevábamos ya recorrido un tercio de la Avenue Road cuando divisé un **cabriolet** que se detenía á la puerta de una casa próxima.  
Bajó de él un caballero, y entró en la casa por la puerta del jardín, que se abrió á su llegada.  
Entonces llamé al cochero antes de que volviera á ocupar el pescante.  
La impaciencia de mi compañera habia llegado á tal punto, que para ir á tomar el coche, me obligó á seguirlo casi á la carrera.  
—¡Es tan tarde!—decía ella,—estoy violenta porque es demasiado tarde.  
—Yo no puedo admitir asientos á menos que no vayan hácia Tottenham Cour-Road —me dijo el cochero en el momento que yo abría la portezuela.—El caballo necesita pienso, y no puedo llevarlo más allá de la cuadra.  
—¡Muy bien! ¡Muy bien!.... ¡Eso es lo que yo quiero!.... ¡Sí! ¡sí!.... ¡Yo voy en esa dirección!.... ¡En esa dirección!  
Y hablaba con voz entrecortada por la emoción al mismo tiempo que procuraba separarme del estribo para subir al coche.  
Antes de dejarles partir me cercioré de que el cochero tenia la cabeza segura y despejada, y una vez acomodada en el coche, supliqué á mi compañera me permitiese acompañarla hasta dejarla sana y en salvo en el lugar donde se dirigía.  
—¡No, no, no!—dijo ella con cierta vehemencia.—Estoy perfectamente en salvo, y soy completamente dichosa en este momento.... Si es Vd. un caballero, acuérdesse de su promesa.... ¡Me dijo que se marcharía en cuanto yo me despidiese!.... ¡Gracias!.... Ahora.... ¡Oh! ¡Gracias, mil gracias!  
Mi mano estaba cogida á la ventanilla del coche. Ella la cogió, la besó, y la soltó

luego con viveza, á tiempo que arrancaba el **cabriolet**.  
Quise seguir el carruaje, y hasta tuve impulsos de detenerlo, sin saber por qué ni para qué, mientras vacilaba, por miedo de asustar ó de atormentar á aquella mujer.  
Al fin acabé por llamar al cochero, pero en voz tan débil, que no me oyó.... El ruido de las ruedas fué apagándose poco á poco á lo lejos.... El **cabriolet** se perdió en la oscuridad.... La Dama Blanca habia desaparecido.  
No habian pasado diez minutos.... Hallábase todavía poco más allá de donde me habia dejado el coche, sin darme cuenta de la dirección en que caminaba, ya avanzando de prisa algunos pasos, ya deteniéndome aturdido en mi camino.  
A ratos dudaba de la realidad de mi aventura y algunas veces me asaltaba el temor de haber cometido alguna indiscreción, sin llegar á precisar en qué pudiera consistir.  
No tenia yo aun exacta conciencia de cuanto á mí alrededor sucedía, ni habia logrado arreglar el desorden de las ideas, cuando vino á sacarme de mi éxtasis, el ruido de voces que se oían detrás de mí.  
Me detuve para ver de dónde salían las voces.  
Desde la márgen del camino donde caía la sombra de los árboles envolviendo mi cuerpo, pude distinguir claramente en la otra márgen á un polizonte que marchaba á paso lento en dirección á Regent's Park.  
Cruzó una silla de posta por delante de mí; un coche abierto conduciendo á dos hombres.  
—¡Alto!—gritó uno de ellos.—Aquí tenemos uno de la policía. ¡Preguntémosle! El caballo se detuvo á pocos metros de distancia de donde yo estaba.  
—Guardia!—gritó la misma voz que an-

tes habia hablado.—¿No ha visto Vd. hace poco cruzar por aquí á una mujer?  
—¿Qué clase de mujer, señor?  
—Una mujer con traje verde oscuro.... —¡No! ¡No!—interrumpió el otro compañero.—Les vestidos que nosotros le dimos han sido hallados en su cama.... Ha debido marcharse con el traje que llevaba cuando llegó á nuestra casa.... un traje blanco, guardia.... una mujer vestida de blanco.  
—¿No la ha visto, señor.  
—Si Vd. ó alguno de sus compañeros la llega á encontrar, hagan el favor de detenerla y conducirla adonde indica esta tarjeta.... Yo pagaré los gastos que se originen, y además una fuerte gratificación como premio.  
El guardia echó una ojeada á la tarjeta que le acababan de entregar.  
—Pero, señor—añadió luego—¿en virtud de qué debemos detenerla?... ¿qué delito ha cometido?  
—¿Qué delito?... ¡Nada.... que se ha escapado de mi manicomio!.... ¡No se olvide Vd.!.... ¡Una mujer vestida de blanco!....  
—¡Ahora vamos.... vamos enseguida!....  
V.  
«Se ha escapado de mi manicomio!» No tendria yo razon al afirmar que aquellas terribles palabras habian sido para mí como un rayo de luz, como una revelacion inesperada.  
Alguna de las extrañas preguntas que me habia dirigido la Dama Blanca, despues de arrancarme la promesa inconscientemente de dejarla obrar á su antojo, me hicieron pensar que existia alguna perturbacion en su espíritu, ó que alguna impresion reciente habia turbado por momentos el equilibrio de sus facultades.